
 
 Bulletin Municipal/ Décembre 2023 

Chères Sauvaines, chers Sauvains, 

  

Un contexte international et une économie mondiale confrontée à des difficultés d’ampleur impactent fortement notre pouvoir 
d’achat avec une inflation conséquente pour l’année 2023. A titre d'exemple, nos dépenses énergétiques ont augmenté de près de 
300 % soit plus de 100 000 € sur l’exercice 2023.  

Pour respecter nos engagements et ne pas augmenter les impôts, nous avons mené un certain nombre d'actions destinées à limiter 
ces dépenses : extinction de l'éclairage public la nuit, baisse du chauffage dans les salles communales liées à l’activité sportive. 

Cela n'est pas suffisant. Aussi, nous mobilisons systématiquement toutes les subventions possibles de l’Etat, de la Région, du 
Département pour que les grands projets se réalisent et sans obérer les capacités d’action des générations futures. 

Au titre des grands chantiers de demain : la désimperméabilisation et la végétalisation du groupe scolaire Florian, la réhabilitation 
de la mairie et la réhabilitation et l’extension de l’EHPAD Le Vidourle sont d’ores et déjà entièrement financés.  

Deux autres opérations d’envergure sont au stade de la faisabilité : la réhabilitation thermique du groupe scolaire Florian dont les 
financements sont à l’étude pour 2024/2025 et le projet de réhabilitation de l’ancien foyer socio-culturel avec la réalisation de salles 
associatives, culturelles et sportives. 

Comme nous l'avons demandé, l’Etat a retenu cette opération dans le cadre du programme «villages d’avenir» venant ainsi 
récompenser le rayonnement et la dynamique de notre Commune. Au-delà des financements de l’Etat, un chef de projet sera mis à 
notre disposition pour mener à bien ce projet ambitieux.  

Pour limiter les effets du réchauffement et adapter notre village aux enjeux climatiques, une étude de végétalisation du centre ancien 
menée avec le CAUE (Conseil de l’architecture et de l’urbanisme environnemental) est en cours et fera bientôt l'objet d'une 
restitution.  

La gestion rigoureuse des dépenses municipales et la labellisation Bourg Centre obtenue cette année nous permettent de continuer la 
mise en œuvre du programme politique 2020-2026, entre fonctionnement et investissements.  

Les travaux du centre ancien, la sécurisation de la RD 999, l’amélioration du cadre de vie, la mise en place d’un lieu de coworking 
porté par l’association Cowork Sauve, la gestion de la ressource en eau, la culture, le soutien aux ainés et à la jeunesse guideront 
bien évidement l’action municipale sur les mois à venir. 

Les efforts menés pour l'amélioration de la qualité de vie associés à la vigueur de notre vie associative portent leurs fruits et 
renforcent l'attractivité de notre village. Ainsi et sans surprise, la commune de Sauve fait partie des 3697 communes de France 
particulièrement en tension en terme de logement. 

A ce titre, un décret publié le 26 août 2023 fixe la liste des communes autorisées par l'Etat à majorer leur taxe d'habitation sur les 
résidences secondaires à hauteur de 60 %. Cette fiscalité qui va peser plus fortement sur les logements secondaires et vacants (tout 
en restant soutenable) est un des rares leviers disponibles pour tenter de répondre aux besoins des nouveaux arrivants en matière 
d'accès au parc locatif. 

Voilà l'année 2023 qui se termine, une année  riche en matière d’investissements, de sport, de culture et ce grâce à l’engagement de 
tous.  Nous nous y engageons, 2024 n'aura pas à rougir de la comparaison et devrait être ainsi riche, si ce n’est plus. 

Romain Rolland, écrivain français a écrit «Quand on ose, on se trompe souvent. Quand on n’ose pas, on se trompe toujours». 

Au nom de cette volonté politique d’aller de l’avant et à laquelle j’associe les agents communaux et l’ensemble des élus de la 
majorité, je vous souhaite d’excellentes fêtes de fin d’année et tous nos vœux pour 2024. 

              
              
          

 

 

 

          Olivier GAILLARD 

  

Le mot du Maire 



  Des nouvelles des grands chantiers du mandat 

Finalisation des travaux du centre ancien 

L’éternité c’est long surtout vers la fin ! On y est presque !  

La rue Mercoiret est terminée ainsi que la rue Saint-Jean y compris 
les escaliers de la rue Bombecul qui sont d’ailleurs très réussis. La 
place du Vieux Marché est à quelques pierres de sa finalisation et 
retrouve sa superbe d’antan. Une belle récompense pour la patience 
des riverains qui vont très bientôt pouvoir en profiter à nouveau.  
Concernant la suite du calendrier des rénovations, nous devrions 
démarrer ensuite les travaux de rénovation des rues de l’Aire, du 
Vieux Cimetière et Salle de Sallèles.  

 

Travaux de sécurisation de la RD 999  

Là encore un chantier qui demande de la patience mais qui va 
durablement changer la vie et la sécurité des habitants. De la place 
de la Vabre au chemin de la Trincaude, tous les réseaux ont été 
réalisés : adduction d’eau et assainissement, réseaux secs et 
électrification. La mise en discrétion des réseaux, c’est-à-dire leur 
enfouissement, entraîne la disparition progressive des poteaux en 
béton. A venir à partir du début 2024 sur ce troncon, les travaux de 
sécurisation (réalisation des trottoirs) et enfin la réfection de la 
voirie, pour une fin estimée de ce tronçon à l’été 2024.  

Ensuite, les travaux reprendront depuis le chemin de la Trincaude 

jusqu’à la route de Logrian pour le même déroulé de phases 

successives. La bonne nouvelle tient au fait qu’il ne sera pas 
nécessaire de remplacer les réseaux d’assainissement car leur état a 
été estimé bon suite à une inspection par caméra. Un bon point pour 

le calendrier et pour le budget.  

 

La transformation des cours d’école : financement bouclé ! 
Ca y est ! Le financement de l’opération est bouclé et les travaux 

sont planifiés pour l’été 2024, au moment où les enfants seront en 
vacances. Une belle opération d’un montant de 653 403 € qui 

bénéficiera de subventions : 224 353 € de l’Agence de l’Eau, de 204 
380 € du Fond Vert (Etat) et 32 050 €  du Département.  
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Rénovation et extension de la Maison de retraite 

Bonne nouvelle pour le projet de restructuration et d’extension de 
l’EHPAD Le Vidourle : les subventions du Département du Gard et 
de l’Agence Régionale de Santé ont été adoptées ! Sur une opération 
d’investissement estimée à hauteur de 12 000 000 € HT les aides 
sont reparties à hauteur de 3 801 772 € pour le Conseil départemental 
du Gard et 3 021 771 € pour l’Agence Régionale de Santé. Le 
différentiel de l’ordre de 5 millions d’euros fera l’objet d’un emprunt 
auprès de la Banque des Territoires (CDC) par l’établissement.  

En septembre dernier, le concours d’architectes a été lancé et les 
trois candidats admis à concourir viennent dernièrement d’être 
retenus. Le nom du lauréat sera connu dans le courant du premier 
trimestre 2024. Ensuite le calendrier prévisionnel sera la suivant : 
permis de construire d’ici la fin de l’année 2024, appels d’offre 
auprès des entreprises en 2025 et démarrage des travaux en 2026. La 
durée prévisionnelle des travaux étant de 24 mois, la fin des travaux 
est estimée à 2028. Ce n’est qu’ensuite que la place Isouard pourra 
être réaménagée, ce qui clôturera les travaux du centre ancien et de 
la place Vallongue. 

Rénovation de l’ancien foyer socio-culturel  

Les Sauvains les plus récemment installés ne connaissent pas cet 
espace. Installé dans la Grand’Rue, invisible depuis l’extérieur, il 
abrite plusieurs centaines de mètres carrés de locaux autrefois 
destinés à l’accueil du public dont une immense salle polyvalente. Il 
a été déserté pour des questions de vétusté et d’accessibilité en 2012 
alors que s’ouvrait le nouvel espace Culturel. La municipalité s’est 
engagée à étudier les possibilités de réhabilitation de l’édifice pour 
permettre le développement d’activités sportives et culturelles qui ne 
trouvent pas aujourd’hui d’espace adapté. Il y a de fortes 
problématiques techniques liées au désamiantage de la toiture, à 
l’accessibilité, à la rénovation et à la proximité d’un parking qui 
prendront du temps pour être résolues. La labellisation « bourg-
centre » de notre commune est à cet égard une très bonne nouvelle : 
cela va nous permettre d’obtenir une assistance technique  précieuse 
et un co-financement de la Région Occitanie et du Département pour 
ce chantier dont le montant est estimé entre 1,5 et 2 millions d’euros.  
A suivre ! 

 



Investissement, attractivité, accès à la ressource en eau 
  

Labellisation Bourg-Centre pour Sauve 

Cette année, la candidature de Sauve a été retenue dans la cadre de la 
labellisation Bourg-Centre avec la Région Occitanie. Concrètement 
ça veut dire quoi ? Ce dispositif a pour objectif de soutenir les 
opérations de création d’équipements structurants. Il s’agit de rendre 
les Bourgs-Centres plus attractifs, en développant des services et des 
équipements de qualité, dans le respect de l’environnement. Cela 
signifie que les projets d’investissement portés par la Commune pour 
la période 2022-2028 vont 
bénéficier (y compris 
rétroactivement) d’un co-
financement  supplémentaire 
allant de 20 à 30 % par la 
Région Occitanie et permettent 
également de déclencher des 
financements départementaux, 
également compris entre 20 et 
30 %. On comprend tout 
l’intérêt du dispositif ! Pour la Commune de Sauve, cela permet par 
exemple de pouvoir sécuriser les financements nécessaires pour : 

• La rénovation et la désimperméabilisation des cours d’école  

• La réhabilitation thermique et l’accessibilité des écoles, de la 
mairie et de l’ancien Espace culturel 

• Réhabilitation d’une partie des anciens remparts de la cité 
médiévale  

• La création d’un jardin d’enfants sur le secteur Puits de Cours 

• L’extension et la rénovation des courts de tennis 

• La création d’un espace récréatif et de verdure sur le secteur de 
la Trincaude.  

Le skate-park a également bénéficié d’un soutien a posteriori. 
N’hésitez pas à nous contacter pour toute information 
complémentaire sur ces projets.  

Sauve classée commune touristique 

Sauve compte 28% de logements secondaires et vacants et le taux 
de résidences secondaires y reste plutôt stable selon l’Insee. Cela 
représente un potentiel de 300 logements, soit 600 personnes 
supplémentaires que Sauve pourrait accueillir à l’année, un chiffre 
qui n’est pas négligeable dans un contexte où parallèlement les 
terrains constructibles sont rares et la demande en logements forte. 
Parallèlement, le tourisme est une activité importante pour Sauve 
qui jouit d’une forte attractivité grâce à ses artistes, ses artisanes, 
ses festivals ou ses tournages. Pour la municipalité, l’objectif est de 
maintenir l’équilibre existant entre résidences principales et 
résidences secondaires, même si les leviers d’action sont assez 
limités.  

Le classement obtenu de Sauve en Commune Touristique, comme 
une vingtaine de communes du département, permet d’instaurer 
une taxe d’habitation majorée de 60 % pour les résidences 
secondaires. Outre le fait qu’il s’agit d’une recette complémentaire 
pour les finances communales, nous restons en veille active sur 
l’ensemble des moyens disponibles pour favoriser l’accueil de 
résidents permanents.   

 

Accès à la ressource en eau 

L’accès à l’eau est un sujet qui fait régulièrement l’actualité.  A la fin 
de l’été, quelques communes du département n’avaient simplement 
plus d’eau au robinet, d’autres n’ont tout simplement plus le droit de 
délivrer des permis de construire.  Dans ce contexte, il est vrai que 
Sauve fait un peu exception car elle est une des dernières communes 
du bassin à pomper directement dans la nappe grâce à un dispositif 
de microfiltration. Pour autant, la partie n’est pas gagnée car les 
effets du déficit des précipitations se cumulent année après année. 
Pour mieux connaître et comprendre l’état de la ressource en eau et 
le fonctionnement des réseaux hydrologiques souterrains, l’EPTB du 
Vidourle mène actuellement une étude d’ampleur sur la période 2023 
à 2026. Les objectifs sont les suivants :  

• Délimiter le bassin d’alimentation des eaux souterraines qui 
contribuent à alimenter le Vidourle. 

• Caractériser les circulations d’eaux souterraines et superficielles 
et les relations entre ces deux milieux. 

• Évaluer l’impact des prélèvements d’eau sur les ressources en 
eau. 

• Identifier des secteurs et des ressources exploitables. 
Retrouvez les détails de cette étude sur www.vidourle.org 
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Du côté des écoles  

Serviettes de table : moins de déchets, plus de tissu !  

Dans le cadre de sa politique écoresponsable et aussi face à la 
flambée de coûts liés au fonctionnement de la cantine, la commune 
a supprimé les serviettes de table en papier au restaurant scolaire et 
proposé aux familles d’adopter les serviettes lavables en tissu. Pour 
accompagner ce changement, 3 rangements muraux de 40 
pochettes ont été commandés afin que chaque enfant puisse y 
ranger sa serviette. Aussi l’APAEL a organisé la vente d’une 
soixantaine de serviettes en tissu confectionnées par Cécile dont les 
bénéfices seront reversés à l’APAEL. 

La garderie prépare les fêtes  

Depuis le début de l’année scolaire les animatrices Violetta, 
Ophélie, Sabine, Nathalie, Laura et Virginie, ont proposé aux 
enfants fréquentant la garderie des activités sur les thèmes de 
Halloween, de l’automne et maintenant les enfants préparent les 
décorations de Noël. Ils confectionnent les boules en les coloriant 
et collant des paillettes qu’ils vont découper et accrocher sur le 
sapin. Une bien belle manière de rentrer dans la magie de Noel ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

Du changement du côté du groupe scolaire Florian 

Du coté des enseignants, c’est Rachel TAMANI qui a pris la 
direction de l’écoler depuis la rentrée de Septembre. A noter 
également l’arrivée de Luigi GANDOLFIO enseignant des CP. 
Nous souhaitons à Rachel et à Luigi tous nos vœux de réussite.  

Au niveau de l’équipe périscolaire, nous enregistrons l’arrivée 
d’Elodie CRES (qui remplace notre Mimi nationale partie à la 
retraite), de Laura WILLIAUME, de Virginie ROBERT et 
d’Aouatfif STEFANI. Cette joyeuse équipe souhaite à tous les 
enfants et à leurs familles d’excellentes fêtes de Noel . 
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Chaud’Vin, une fête pour célébrer l’hiver 

Les Sau’Vin de l’été dernier manquaient tellement que nous avons 
voulu vous en proposer une variante. A l’heure où nous clôturons ce 
bulletin, ce sont plus de 100 repas « raclette » qui ont déjà été 
vendus, proposés par « les Fromages de Stely » de Quissac.  

Pour ceux qui n’aiment pas la raclette, ils ont la possibilité de se 
régaler les coquillages de « JADE COQUILLAGES », les beignets 
d’oignons et la charcuterie de « La ferme de la Fabrègue » d’Avèze, 
les Falafels et la soupe de « FALA’CHICHE », les crêpes et galettes 
de Marie-Laure, les châtaignes grillées de Gérardo, les spécialités 
géorgiennes de Gurami. De quoi bien commencer les fêtes !  

En ce qui concerne les dégustations de vin, vous avez toujours la 
possibilité d’acheter pour 2€ le fameux verre sérigraphié Sau’vin, ce 
qui vous permettra d’aller à la rencontre des 3 producteurs présents : 
Mas Picas de Corconne, Mas de Servon de Bragassargues et la cave 
de Durfort. Les producteurs se feront également le plaisir de vous 
servir du vin chaud pour la circonstance. L’après-midi sera animée 
en musique par le groupe BUFFET SONORE. Croisons les doigts 
pour que cette première édition bénéficie d’une météo clémente.  

Le festival Label Rue revient et fête ses 20 ans !  

 

Après le beau succès des éditions 2022 et 2023, l’association 
Eurek’Art s’installera une nouvelle fois à Sauve en 2024 pour y 
dérouler le Label Rue et pour fêter les 20 ans de ce festival ! Les 
cervelles de l’équipe sont déjà en ébullition pour vous concocter un 
programme qui devrait réjouir toute la famille sauvaine ; deux 
journées d’animations et de spectacles de rue pour tous les âges et les 
goûts, une soirée festive éclectique et une scénographie spécialement 
pensée… et bien sûr des tas de surprises ! Les 8 et 9 juin 2024, avec 
le concours de la Région, du Département, de la DRAC et de la 
Mairie, dans tout le village,  faisons résonner ensemble les rues et les 
places de culture et de partage ! N’hésitez pas à les rejoindre avec 
vos idées et vos énergies. www.eurekart.fr et  contact@eurekart.fr  

https://www.eurekart.fr/


Bien vivre ensemble et CCAS  

Octobre Rose 

Le dimanche 8 octobre, une vague de solidarité a submergé notre 
village, éclairant le mois d'Octobre Rose d'une lueur d'espoir. Plus de 
100 personnes se sont rassemblées pour soutenir cette cause noble, unis 
par leur engagement et leur amour pour la vie. 

L'ambiance joyeuse et bienveillante a créé une atmosphère chaleureuse 
et inspirante. Chacun d'entre nous, comme notre village, arborait 
fièrement la couleur rose, symbole de la lutte contre le cancer du sein, 
accompagné d'un sourire plein d'espoir. 

Grâce à la générosité de tous, 1446 € ont été collectés au profit de 
l'association Étincelle Occitanie. Ces fonds financeront des ateliers 
Onco'sport, offrant aux personnes atteintes du cancer la possibilité de 
retrouver force et vitalité à travers le sport. Un immense merci à toutes 
et tous pour votre participation et générosité !  

Seniors en vacances en Alsace  

Du 4 au 11 septembre 2023, une joyeuse troupe de 55 seniors a 
entrepris un voyage mémorable en Alsace, séjournant au centre Le 
Mittel. Cette escapade a offert aux participants une opportunité unique 
de (re)découvrir la richesse de cette région. Situé au cœur de l'Alsace, le 
centre Le Mittel a servi de point de départ pour des excursions 
captivantes à travers les vignobles, les villages traditionnels et les sites 
historiques emblématiques. Les seniors ont été enchantés par les 
paysages, les châteaux et les ruelles pavées typiques. Chaque journée 
était une aventure dans une ambiance conviviale propice aux échanges 
et aux souvenirs partagés. Ce voyage a prouvé que l'âge n'est pas un 
obstacle, mais plutôt une invitation à continuer à explorer le monde et à 
créer des liens inoubliables. 

Présentation du prochain voyage le 4 janvier à 15 h à l’espace 
culturel et inscriptions les 11 et 12 janvier à partir de 14 h en 
mairie. 
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Forum du Bien Être et du Bien Vivre ensemble 
 
Le 16 novembre s’est déroulé le Forum du Bien Être et du Bien 
vivre Ensemble en compagnie de 35 partenaires associatifs ou 
institutionnels. 
Les tests visuels, auditifs et de conduite ont offert aux participants 
des évaluations essentielles pour nourrir leur bien-être global. Au-
delà de ces épreuves, le forum a été le théâtre de rencontres 
enrichissantes et d'échanges authentiques, révélant de nouvelles 
perspectives pour améliorer la qualité de vie de chacun. Ce 
triomphe n'aurait pas été complet sans l'engagement passionné des 
partenaires présents. Leur diversité a imprégné l'événement de 
points de vue variés, soulignant le rôle crucial du soutien 
institutionnel et associatif pour une journée placée sous le signe du 
bien-être collectif. 

Dans l'après-midi les élèves des écoles privée et publique ont 
participé à des ateliers de sophrologie et exploré la création 
d'emballages écologiques. Un grand succès pour tous ces enfants 
qui, lors de cette expérience enrichissante devaient également 
reconnaitre et identifier différents fruits et légumes.  

Le repas des Ainés : c’est le 19 janvier ! 

Le repas des ainés se tiendra le vendredi 19 janvier à 12 h à 
l’espace culturel Cette journée sera animée par le Trio Cabaret 
Plaisir et le repas sera servi par le traiteur Teissier. 

Participation de 5 € pour les Sauvains de 70 ans et plus et 36 € 
pour les - de 70 ans. Réservation obligatoire auprès du secrétariat 
de la mairie au 04 66 77 50 19 avant le 12 janvier.  
Boite à Urgences 

Vous êtes une personne de plus de 60 ans, une personne seule, 
isolée, une personne en situation de handicap, une personne 
souffrant de pathologie grave. Le CCAS de Sauve vous propose 
LA BOITE A URGENCE, un dispositif gratuit qui permet de 
sauver des vies. Le principe ? Une boite dans le réfrigérateur 
contenant l'ensemble des 
renseignements administratifs et 
médicaux nécessaires en cas 
d’hospitalisation urgente. 

Informations et prise de rendez-vous 
auprès du secrétariat de la mairie au 04 
66 77 50 19. 

 

Dates des Thés dansants 2024 

Notez sur vos agendas les mercredis 28 février, 20 mars, 24 avril, 
22 mai et le 19 juin 2024.  



Transition éco et développement local 

Un espace pour démarrer son activité :  Cowork Sauve 

Dans le dernier bulletin municipal, nous avions publié un appel à 
manifestation d’intérêt pour la valorisation du local « commercial » 
situé rue des Boisseliers et propriété de l’Habitat du Gard.  

L’association COWORK Sauve s’est positionnée avec un projet 
viable et bien pensé d’espaces de bureaux partagés destinés à 
accueillir de jeunes entrepreneurs indépendants et à favoriser le 
développement économique en milieu rural.  

Les espaces de coworking fournissent en effet un terrain propice à 
l'éclosion d'entreprises locales car ils encouragent l'esprit 
d'entreprise et soutiennent les entrepreneurs locaux dans le 
développement de leurs idées et de leurs projets.  

Ils sont également un moyen de lutter contre l’isolement 
professionnel, un besoin qui s’est accentué durant la crise sanitaire. 
Les espaces de coworking créent une communauté où les 
professionnels peuvent interagir, partager des idées et établir des 
collaborations.  

Enfin, et c’est notre pari à travers ce partenariat, l'implantation 
d'espaces de coworking contribue à l’attractivité des centres ruraux 
en attirant des entrepreneurs et des travailleurs indépendants qui 
peinent à trouver des espaces de travail flexibles, conviviaux et 
impérativement connectés à la fibre internet.  

 

A Sauve, ce sont environ 10 professionnels qui pourront travailler 
simultanément sur le lieu, soit 20 ou 30 bénéficiaires réguliers. Le 
développement de différents services manquants est envisagé, à 
partir des besoins exprimés par les habitants : rencontres 
professionnelles, point d’accès internet... 

La mise à disposition et les premiers travaux d’aménagement sont 
prévus en janvier 2024. N’hésitez pas à vous rapprocher de 
l’association, Adrien ou Camille via l’adresse 
cowork.sauve@gmail.com, cet espace est ouvert à tous les 
professionnels en recherche d’un espace de travail ponctuel ou 
régulier sur le secteur.  
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2024, cap sur le compostage collectif  

Le 1er janvier prochain entrera en vigueur la loi rendant obligatoire 
le compostage des déchets organiques. A cette date, vous devrez 
donc jeter vos biodéchets dans un composteur individuel ou collectif. 

 

Si vous disposez d’un jardin, le mieux est d’y installer un 
composteur individuel gros volume. Après quelques mois, le 
compost formé pourra être utilisé directement dans votre jardin pour 
enrichir vos sols et ainsi alimenter toutes vos plantations. Si vous 
n’avez pas encore fait l’acquisition de votre composteur et de son 
guide d’utilisation, vous pouvez facilement en faire l’acquisition en 
contactant le SYMTOMA à St Hippolyte du Fort, commande et 
retrait sur rendez-vous au 04.66.77.98.29.  

Si vous ne disposez pas de jardin, il vous faut si possible déposer vos 
déchets organiques dans un des 3 sites de compostage dédiés : 
parking de la Guérite, Vieux Cimetière et Sauges Fleuries. Nous 
étudions la possibilité de mise en place d’un quatrième site de 
compostage entre les places Astruc et Sivel pour couvrir la partie 
haute du village. La contrainte technique est liée à la disponibilité 
d’une parcelle propriété de la commune, facilement accessible par 
les services techniques et où le composteur peut être en contact 
direct avec le sol.  

N’hésitez pas à nous contacter si vous avez d’autres suggestions 
d’emplacement.  

La problématique des crottes de chien  

Eternel sujet et source de nombreux mécontentements : les trop 
nombreuses crottes de chien sur la voie publique. Nous appelons 
chaque propriétaire de chien à davantage de civisme sur ce sujet, des 
sacs étant disponibles sur les poubelles du centre-ville.  

Par ailleurs, un « canipark » va être expérimenté près des Sources et 
du Jardin d’Enfants avec une mise en place prévisionnelle au 
printemps. Un installation à tester mais qui ne marche que lorsqu’on 
s’en sert ! 

mailto:cowork.sauve@gmail.com


 Sauve, village de champions 

Sauve est un village dynamique dont l’activité rayonne bien au-delà 
de son territoire : artisans, artistes, écrivains ou grands sportifs. Cet 
hiver nous mettons en lumière le travail et les performances récentes 
de quatre femmes et un homme. 

Lisa Pradaud Lenoble, championne du Monde Junior de Trec  

Depuis sa naissance, en 2005, Lisa vit avec les chevaux et le monde 
de l’équitation. Et depuis quelques années déjà elle excelle en trec, 
une discipline exigeante qui compte 3 épreuves : parcours 
d’orientation sur 20 km, maîtrise des allures et parcours en terrain 
varié. En 2022, elle remporte à la Motte Beuvron le titre de 
championne du Monde Junior de Trec avec son cheval Vorien de 
Saint Gabriel et en duo avec Laure Sauzède. En septembre dernier, 
elle obtient le titre Championne d’Europe par équipe en catégorie 
jeune cavalier. Aujourd’hui Lisa poursuit un parcours de sport études 
et enchaîne les compétitions avec détermination. Félicitations à Lisa 

pour son parcours exceptionnel et merci !  

Lorenzo Serres, vice champion du Monde de VTT en cross 
country Eliminator et champion de France.  

On ne compte plus les médailles pour ce surdoué du VTT, enfant du 
pays né en 1998 et membre de l’équipe GIANT France. En 2023, son 
palmarès déjà impressionnant s’est enrichi de deux nouvelles 
récompenses au plus haut niveau. Au niveau national, Lorenzo 
ramène le titre de champion de France de VTT Cross Country 
Eliminator qui a eu lieu à Jeumont, dans le Pas de Calais. Tout 
récemment c’est le titre de vice-champion du Monde qu’il obtient en 
Indonésie, son meilleur résultat en championnat du Monde. 
Parallèlement Lorenzo fait partie de l’équipe des Sapeur Pompiers 
volontaires de Saint Hippolyte du Fort, encore une marque de 
rigueur et d’engagement pour notre grand champion. Félicitations et 
merci à lui !  

 

 

Eloïse et Olivia ODIN, sœurs et championnes de Basket-Ball 

Eloïse ODIN (photo de gauche), née en 2006, a intégré depuis 
septembre 2021 du Centre de Formation de Mondeville en 
Normandie. Cet été, au terme d’une finale face à Montpellier 
remportée avec plus de 20 points d’écart, son équipe USO 
Mondeville a remporté cette année le titre de championne de France 
de Basket en U18, une belle récompense qui permet à son équipe 
d’accéder à la Nationale 2 ! De passage à Sauve, Eloise a pris le 
temps de rencontrer les enfants de l’école Jean-Paul 2, pour les 

inspirer et leur prouver qu’il ne faut jamais renoncer à ses rêves.  

Le talent dans la famille ne s’arrête pas là, la sœur d’Eloïse, Olivia 
(photo de droite), née en 2008 et élève en première générale suit les 
traces de sa grande sœur. Après deux années au Pôle Espoir Basket 
de Montpellier, elle a intégré en septembre, le centre de formation 
Champagne Basket qui accèdera en janvier au Groupe A de leur 
catégorie. Deux championnes dont on n’a pas fini d’entendre parler. 
Bravo à toutes les deux ! 

Christine Soulier, lauréate des trophés nationaux de la 
reconversion professionnelle 

Enfin, dans un tout autre domaine, 
soulignons la distinction obtenue par 
Christine Soulier dans la catégorie 
Reconversion professionnelle. Le 16 
novembre, à Paris, ont été dévoilés les 
noms des six vainqueurs de la première 
édition des Trophées de la reconversion et 
Christine en faisait partie dans la catégorie 
« J’ai changé de métier ». En effet, avant 
de devenir artisane dans le recyclage de 
mobilier, Christine était laborantine en 
bactériologie, un parcours audacieux et 
contrasté ! Vous retrouverez ses créations 
dans sa jolie boutique située Grand’Rue.   
 

Cette page a été réalisée sur la base des articles rédigés tout au long 
de l’année par notre toute aussi exceptionnelle correspondante Midi
-Libre, Dominique Hoste, qui participe au rayonnement de notre 
village, merci à toi Dominique.  

Si vous connaissez d’autres sauvains et sauvaines dont le travail et 
les performances vous semblent devoir être mises en valeur, 
n’hésitez pas à nous contacter contact@ville-de-sauve.fr ou 
hoste.dominique@orange.fr.  
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Au revoir 2023, bienvenue 2024 

Sauve accueille la première Fashion Slip 

De mémoire de Sauvaine, on avait jamais vu des hommes déambuler sur les places du village 
dans le plus simple appareil. En 2023, avec l'entreprise Le Slip Français et l’usine Eminence, 
Sauve à accueilli la première fashion slip française dans un décor plutôt inhabituel. À l'occasion 
du lancement de la fabrication et de la commercialisation de 50 000 slips réalisés en France dans 
le cadre d'une opération promotionnelle, un défilé de mode a été organisé sur la place de la 

mairie regroupant de très nombreux spectateurs et 
spectatrices venus profiter d'un défilé qui n’avait rien à 
envier à la Fashion Week parisiennes.    

Par la suite l'événement a pris des proportions inattendues 
avec l'émission les 12 coups midi animés par Jean-Luc 
Reichmann. L'une des questions posées concernait Sauve 
et ses slips géants accrochés un peu partout dans le centre-ville. Un moment comique mais aussi une 
belle opportunité de faire parler du savoir-faire présent dans notre village et de son dynamisme 
économique. Merci à toutes celles qui participent à la mise en valeur et au rayonnement de notre 
territoire.  

 
Un nouveau Tabac-Presse-Loto pour notre village 
Une bonne nouvelle pour ceux qui aiment lire le journal ou tenter leur chance au loto : le tabac-presse va réouvrir 

enfin ses portes et participer à l'enrichissement des commerces de proximité dans notre village. Nous souhaitons 
la bienvenue à Mélissa et Mathieu, un jeune couple très déterminé et bien sympathique. Lui est originaire de 

Montpellier et elle de Pompignan : ils travaillent d'arrache-pied pour ouvrir le 15 décembre, un sacré défi ! Le 
Sauvain, car c’est son nouveau nom, sera ouvert tous les jours de 06h30 à 13h00 et de 16h00 à 19h00, le samedi 
de 08h00 à 13h00 et de 16h00 à 19h30 et le dimanche de 08h00 à 13h00. Des travaux de rénovation sont prévus 

au printemps mais pour l'instant pour Mélissa et Mathieu, la priorité est à l’ouverture.  N’oubliez pas que fumer 
nuit à votre santé, alors préférez les chewing-gums !  

CNI et passeports : la mairie est presque prête !  
Tout était presque prêt au nouveau service de délivrance des cartes d'identité et des passeports au moment ou 

un incendie a ravagé le rez-de-chaussée de la mairie et retardé sa mise en œuvre. A l’heure où nous écrivons 
ce bulletin les peintres sont en train d'apporter les dernier détails à la rénovation des locaux après sinistre. 

Ouverture du service le 8 janvier 2024 au matin sur rendez-vous, de quoi commencer à planifier sereinement 
ses vacances 2024.  

    

Etat civil 2023 

Naissances 

COUSIN LOWEN Marley    le 09.08.2023 
PESTANA Maëlo     le 25.08.2023 
ARJOL Lou, Julia     le 17.09.2023 
BIRR LEGRAND Isaac     le 
27.09.2023 
DECHAMP SARGENI Pablo    le 
01.10.2023 
TRIVINO Malo      le 
20.11.2023 
 

Mariages 

BEYLAC Josserande et COMPAN Anthony  le 15.07.2023 

Décès   

PARISIS Véronique épouse PENAUD  le 08.07.2023 
LAURITA Téodosio   le 20.07.2023 
MENEROUD marc    le 29.08.2023 
EVANO Françoise épouse DUHARD  le 29.08.2023 
SOUTOUL Guy    le 08.09.2023 
BEURRIER Pierre    le 27.09.2023  
RENDA Françoise    le 12.11.2023 
MOI Gilbert    le 15.11.2023 
SIMON Denise veuve JEULIN  le 16.11.2023  
VISIER Jeanne épouse HEBRARD  le 20.11.2023  

Horaires d’ouverture de la Mairie : Lundi 8h à 12h et 13h30 à 17h30—Mardi 8h à 12h et 13h30 à 17h30 

Mercredi 8h à 12h00—Jeudi 8h à 12h et 13h30 à 17h30—Vendredi 8h à 12h et 13h30 à 16h30 

Tel : 04 66 77 50 19  -Par email : contact@ville-de-sauve.fr www.ville-de-sauve.fr et facebook.com/sauvelamairie/ 
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